

Inflación llega al 3,39%

El costo de los bienes y servicios ascendieron a un 3,39% durante los primeros ocho meses del año.

Así, la inflación continúa con tendencia a la baja, pues comparada con el mismo periodo de 2010 decreció un 14%.

Esa disminución ocurrió porque durante agosto hubo una rebaja en los precios de los combustibles. Además los costos de algunos productos de consumo básico, como el arroz y el café, tuvieron un comportamiento decreciente.

El resultado a agosto es el segundo más bajo en la última década.

Hay varias razones en las que se fundamenta este cambio. La principal es por el sistema de bandas cambiarias con el que el Banco Central no se ve obligado a intervenir a diario para mantener el costo de la divisa, sino que son la oferta y la demanda las que lo determinan.

Esto no ocurría con las minidevaluaciones, que diariamente ajustaban el precio del dólar y hacían subir siempre el costo de la vida, algo que al mismo tiempo beneficiaba al sector exportador y al turismo, dado que los ingresos eran en la divisa extranjera.

La segunda razón es que la economía nacional no tiene el dinamismo de años anteriores debido a la incertidumbre internacional. Además de que el principal socio comercial del país, Estados Unidos, aún está en un periodo lento de actividad y de consumo.

La inflación a agosto es baja y se mantiene controlada. De continuar en esta línea podría cerrar el año en torno a un 5,5%, explica Mariany Espinoza, analista de INS Valores.

Oscar Rodríguez

orodriguez@larepublica.net